

# COMENZO LA DERROTA ALEMANA EN PRUSIA ORIENTAL

LA ARTILLERIA RUSA, CONCENTRADA EN UN FRENTE DE 154 KILOMETROS EN PRUSIA ORIENTAL, PULVERIZO LOS EMPLAZAMIENTOS DE LOS CAÑONES ALEMANES

El formidable y terrible cañoneo, asimismo, dispersó las concentraciones de las tropas enemigas, evidentemente desmoralizadas.— Esto ha permitido el inmediato aceleramiento de las actividades de patrullas soviéticas a lo largo del frente

En el frente húngaro, dos columnas rusas se abrieron paso hasta un punto a menos de 22 kilómetros de la ciudad industrial de Miskolc, al noroeste de Budapest.— Otras tropas rusas, avanzando en forma incontenible, dividieron la guarnición alemana en la capital húngara y al NE. de Hungría

MOSCU, 11. UP. — La artillería rusa concentrada en un frente de ciento cincuenta y cuatro kilómetros en Prusia Oriental destruyó los emplazamientos de los cañones alemanes y dispersó las concentraciones de tropas enemigas. Se están acelerando las actividades de patrullas soviéticas a lo largo del frente.

MOSCU, 11. UP. — Dos columnas rusas se han abierto paso hasta un punto a menos de 22 kilómetros de la ciudad industrial de Miskolc. PASA a la pág. 6.

## 55 BARCOS MAS PIERDE JAPON

Revela el Departamento de la Armada de los Estados Unidos que submarinos aliados hundieron 55 buques japoneses en el Pacífico

45 DE ELLOS FUERON ENVIADOS AL FONDO DEL MAR POR SUMERGIBLES INGLESSES

## NIMITZ, EN CAMBIO, ANUNCIO EL BOMBARDEO DE NANKING

Arnold afirma que los superbombarderos martillaron los muelles y almacenes de Nanking, durante un asalto en pleno día efectuado desde bases secretas en China

Los japoneses, por otra parte, consiguen reemplazar su guarnición en Leyte.— La guarnición se compone de 35 mil hombres  
10 BUQUES JAPONESES MAS FUERON HUNDIDOS POR LA AVIACION AMERICANA EN AGUAS FILIPINAS

# Revolucionan las Bombas Fantasma la táctica de guerra

## ULTIMA HORA

— Sábado 11 de Noviembre de 1944

### 7.500 COLONES SE PAGARON POR LOS TRENES QUE TRAJERON GENTE A LA DESPEDIDA DEL DOCTOR CALDERON GUARDIA

Recibió el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, según lo informa la Auditoría, la suma de siete mil quinientos colones por los trenes que trajeron gente que deseaba despedirse del Dr. Calderón G.

A fin de desvirtuar informaciones dadas por Diario de Costa Rica, respecto a que los trenes que trajeron gente a la despedida del doctor Calderón Guardia fueron corridos por el gobierno, la Auditoría del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico nos suministró los datos siguientes: el valor de esos trenes los cobró el Ferrocarril debidamente. El señor

Jos. Zarzuna pagó la suma de ₡ 7.500.00 contra recibo número 157 de 23 de octubre. La operación está registrada en la caja registradora con el número 25045 de igual fecha. Estos datos pueden ser veros cualquiera en la ciudad auditoría. Como pueden verlo nuestros lectores, no fué el gobierno, como se pretende, el que corrió los trenes aludidos.

### GIGANTESCA MANIFESTACION POPULAR DE APOYO AL GOBIERNO MAÑANA EN CARTAGO

Esta demostración será encabezada por las organizaciones obreras y tiene por objeto respaldar al gobierno en sus deseos de abaratar el costo de la vida aumentando la producción agrícola

Las organizaciones obreras de Cartago, han organizado para mañana en la ciudad de Cartago, una gigantesca manifestación de apoyo y adhesión al gobierno de la república, en sus deseos de abaratar el costo de vida aumentando la producción agrícola.

Esta manifestación gigantesca será encabezada por los obreros organizados de esa ciudad y contará con la participación unánime de todos los elementos humanos progresistas de esa provincia.

El famoso científico Prof. A. M. Low, en entrevista exclusiva para la United Press y ULTIMA HORA, dijo que las bombas fantasmas cambiarán totalmente el curso de cualquier conflicto armado en el futuro

LOS BOMBARDEOS AEREOS DEL TIPO LLAMADO "ESTRATEGICOS" NO AFECTARAN LA PRODUCCION DE ESTOS PROYECTILES, TODA VEZ QUE NO SE NECESITAN NI NITRATOS NI ACEROS EXTRARESISTENTES

Las bombas fantasmas no producen "culatazo" y los gases no precisan tener contra qué hacer presión, moviéndose a más velocidad y más efectivamente en la estratosfera

Como la electricidad, el aparato opera dentro de la tercera ley de movimiento de Newton, en que cada acción tiene una reacción igual y opuesta.— Existe la posibilidad de que se combatan guerras a una distancia de 1.500 kilómetros a ambos lados

SE LANZARAN COHETES CUYO CURSO SERA SEGUIDO Y DIRIGIDO POR APARATOS ELECTRICOS, PASANDO LA GUERRA A PERDER TODO RASTRO DE HUMANIDAD EN MEDIO DEL MAS TREMENDO HORROR QUE ES POSIBLE IMAGINAR

LONDRES, 11. UP. — El científico británico, profesor A. M. Low, que hace muchos años que realiza experimentos con cohetes, en entrevista que concedió a la UNITED PRESS, predijo que la nueva arma alemana V2 no tendría efectos en esta guerra, pero que los cohetes producirán cambios vitales y básicos en el curso de cualquier conflicto armado del futuro. El profesor Low declaró que aun hoy los cohetes o bombas automáticas tienen alcance de unos 800 kilómetros, pero es posible hacer con ellos un blanco certero. Al mismo tiempo reveló que los cohetes habían sido experimentados en Gran Bretaña con fines militares antes que los alemanes los usaran. Después de hacer esa declaración Low dijo "es muy desafortunado que los cohetes no viajen en la dirección opuesta." Descubriendo las armas automáticas alemanas el profesor Low dijo que tienen un alcance de

unos 800 kilómetros y que se las puede fabricar con facilidad y bajo costo de metales muy crudos. Advirtió que los bombardeos aéreos del tipo llamados ESTRATEGICOS no conseguirán afectar mucho la producción de proyectiles automáticos en cuya construcción no se precisa ni de nitratos ni de tipos de acero extrarresistentes. Dijo que los cohetes son muy móviles y que al ser disparados no hay "culatazo" y que no necesitan emplazamientos pesados. Un bazuka,

por ejemplo al ser disparada, no produce un "culatazo", siendo preciso de un mínimo de esfuerzo para mantenerla en su posición. Con la bazuka se repite el caso al emplearse armas mayores basadas en el mismo principio. Los gases que descargan los cohetes no precisan tener contra qué hacer presión y por consiguiente el proyectil se mueve con mayor velocidad y tiene mayor efectividad en la estratosfera. El arma necesario para PASA a la pág. 8.

### METZ ESTA SIENDO ATACADA DESDE NUEVAS POSICIONES

Cada vez se estrecha más el arco en torno a la formidable posición nazi.— Tropas del tercer ejército americano viraron hacia la frontera alemana

ALGUNAS COLUMNAS SE HAN ABIERTO PASO HASTA 40 KILOMETROS DE SAARBRUCKEN.— CHURCHILL Y EDEN LLEGARON A PARIS

# ROMERO Apoya incondicionalmente al Presidente Constitucional de El Salvador Dr. MOLINA

MEXICO, 11. UP. — El doctor Arturo Romero, líder del movimiento revolucionario en El Salvador del dos de abril, dijo hoy que él apoya incondicionalmente al doctor Miguel Tomás Molina como presidente interino constitucional de El Salvador. El doctor Romero negó que él está tratando de ponerse en contacto con el actual presidente coronel Osmín Aguirre. El doctor Ro-

Así lo declaró hoy en México, en viaje para la ciudad de Guatemala.— Negó que esté tratando de ponerse en contacto con el presidente ilegal de El Salvador Osmín Aguirre  
SALIERON DE MEXICO PARA GUATEMALA TRES MIEMBROS DEL GABINETE DEL PRESIDENTE DOC FOR MOLINA

mero y su esposa llegaron a ver a México de los Estados Unidos donde se sometió a una operación de cirugía plástica.

CIUDAD DE MEXICO, 11. UP. Tres miembros del gobierno salvadoreño en exilio que encabezaba el doctor Miguel Tomás Molina

partieron por la vía aérea para Guatemala a fin de unirse a Molina. Son ellos el ministro de Relaciones Exteriores Margarito

González, el ministro de Hacienda doctor Romeo Magaña y el ministro de educación Francisco Morán.  
CIUDAD DE MEXICO, 11. UP. El líder civil de la revolución del pasado abril en El Salvador Dr. Arturo Romero llegó a México en tránsito para Guatemala donde se reunirá con Tomás Molina y miembros del gobierno.  
PASA a la pág. 8.

# Palacio del Ritmo - en San Pedro de Montes de Oca

HOY SABADO 11 Y LUNES 13 2 GRANDES BAILES DE 8 A 12 P. M. con la ORQUESTA TROPICAL. -- No falte, lleve a sus amigos y conozca un verdadero salón de baile.

CUOTA CORRIENTE CAMIONES A LA SALIDA.

## CUPONES DE RACIONAMIENTO DE AZUCAR A 10 Cts. CADA UNO

Ayer, por las inmediaciones del Mercado Central, se ofrecían cupones de racionamiento de azúcar a 10 céntimos cada uno. Con cupón o sin cupón, en muchos barrios los pulperos se niegan a vender azúcar —dice un lector de ULTIMA HORA—

La distribución de los cupones del azúcar está mal organizada. Mientras para unas familias el racionamiento del azúcar le resulta del todo insuficiente, a otras le sobra. La comisión encargada del racionamiento haría bien informarse de cómo, en otros países que han tenido que recurrir a esas mismas medidas, tienen organizadas esas distribuciones.

Pasa a la pág. 3.

## FIESTAS CIVICAS DE GUADALUPE

No habiendo satisfecho a la comisión las propuestas que se abrieron en la sesión del viernes próximo pasado, la comisión oye nuevas propuestas hasta las siete de la noche del próximo martes 14 de este mes, con base en la licitación anterior.

Por la Comisión,

FRANCISCO RETANA R.  
Presidente

## A PUNTO DE ESTALLAR PESTES EN LOS BARRIOS POBRES

La Municipalidad de San José está estudiando la forma de resolver la urgente necesidad de llevar a cabo el saneamiento de los barrios pobres de la ciudad, que como los barrios Cuba, Los Pinos, Y Griega, Rincón de Cubillos, Loma de Ocloro y otros más, han presentado memoriales ante la corporación municipal, pidiendo se les arregle las calles y Corión y Caño.

A este respecto los señores ediles han hecho visitas a estos barrios constatando en la forma antihigiénica en que viven estas pobres gentes. Considera la municipalidad que para evitar una peste que de un momento a otro

Se han realizado visitas a los barrios Cuba, Los Pinos, Y Griega o Carlos María Jiménez, Rincón de Cubillos, Loma de Ocloro y otros más, atendiendo a la necesidad urgente de un saneamiento general y se ha constatado que en cualquier momento puede estallar una peste

En vista de eso, se ha acordado pedir urgente auxilio al Banco de Seguros, al Seguro Social, a la Junta de la Habitación y al propio Gobierno

se puede presentar en estos barrios, y que no sólo perjudicaría a estos vecinos, sino a la ciudadanía en general de la capital, y en vista de la mala situación porque atraviesa la municipalidad, pedir al Banco de Seguros, Seguro Social, Junta de la Habitación, y al gobierno, que entre

las cinco entidades se sufraguen los gastos que requiere el saneamiento de estos barrios.

Además, la Corporación Municipal va a hacer una visita al señor presidente de la república, con el propósito de tratar de resolver la situación económica, pues para el presupuesto del año

entrante de 1945, no cuenta con un céntimo para llevar a cabo sus obligaciones, máxime que para el año entrante tiene el deber de pagar los salarios que tienen derecho los trabajadores de acuerdo con el nuevo decreto de salarios acordado por la comisión mixta de salarios.

Como se ve, la municipalidad está muy interesada en resolverle a los vecinos de los barrios pobres y en general a los vecinos de la capital, todos los problemas de saneamiento que el caso requiere, siempre y cuando logre resolver su problema económico y la ayuda de las entidades antes dichas.



NO TODOS

SABEN...

Copyright of THE HAVE YOU HEARD INC.

EXCL. Inter-Prensa OS. AS.

- 1... que los juegos olímpicos clásicos fueron establecidos en el año 1543 antes de la era cristiana y solamente dejaron de ser efectuados después del año 390 de la era actual y que en los tiempos modernos los juegos olímpicos fueron restaurados en 1894, realizándose desde entonces de 4 en 4 años.
- 2... que las palomas mensajeras vuelan a razón de tres kilómetros por minuto.
- 3... que los sultanes de Turquía, nación que conservó la monarquía hasta el fin de la primera Guerra Mundial, no usaban corona y por ese motivo en aquella nación eran completamente desconocidas las coronas de la coronación.
- 4... que en el Japón hay un monumento erigido en memoria de los caballos muertos durante la guerra chino-japonesa de 1895.
- 5... que con la sal existente en las aguas del mar se pueden cubrir 12 millones de kilómetros cuadrados de tierra con una camada de sal de 1800 metros de espesor.
- 6... que en ciertas regiones de Corea, los hombres solteros usan polleras y que hasta que se resuelvan casar, les está completamente prohibido usar pantalones.

## FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

### AVISO AL PUBLICO



Mientras persista la anormal situación creada por la guerra mundial que hace tan difícil la adquisición de maquinaria, repuestos, herramientas y materiales y de acuerdo con disposiciones superiores, la Empresa avisa al público en general que en sus Talleres queda terminantemente prohibido a partir de esta fecha, llevar a cabo ningún trabajo particular.

PROSPERO GUARDIA,  
Administrador General.

San José, octubre 30 de 1944.

# El Gran Cabaret El Molino Rojo

(ANTES MAXIM)

LO ESPERA ESTA NOCHE PARA BRINDARLE UNAS HORAS DE VERDADERA ALEGRIA. — ¡NO FALTE! —

MAGNIFICA ORQUESTA — LICORES — CENAS — BAILE

## SENSACIONAL TRIUNFO SE ANOTA "ULTIMA HORA"

Algunas horas después de aparecida la noticia que dimos en forma exclusiva, sobre la desaparición de la niña de doce años de edad, Colombia Azofeifa, el padre de ésta recibe un telegrama de Turrialba, indicándole el paradero de la niña.

El telegrama reza: Colombia aquí finca La Doris — Ella de Mora. Es de hacer notar que todavía las autoridades no habían dado ninguna cuenta del paradero de la muchachita

En su edición de ayer, ULTIMA HORA publicó en forma exclusiva su sensacional noticia respecto a la desaparición de una muchachita de doce años de edad, que responde al nombre de Colombia Azofeifa, hija del señor Isione Azofeifa.

Al día siguiente, en las primeras horas de la mañana, el señor Azofeifa recibió un telegrama de Turrialba que decía: Colombia aquí finca La Doris. f) Ella de Mora.

Resulta que la niña, que había ido a dejar a la familia que salía

para Turrialba, se entusiasmó y logró que la llevaran.

La noticia llegó a Turrialba hasta a propia finca por medio de ULTIMA HORA, apresurándose entonces en poner en autos al padre de la muchacha de lo sucedido.

El señor Azofeifa vino ayer tarde, donde nosotros a expresarnos su agradecimiento, que hace llegar hasta el Patronato de la Infancia por las actividades que desplegó indagando el paradero de la joven.

### SAMMY ANGOT Y JIMMY MCDANIELS SE ENFRENTARON ANOCHE EN NUEVA YORK

Las diez mil personas que asistieron al evento verificado en el Madison Square Garden vieron cómo el californiano se apuntaba su séptima victoria consecutiva, derrotando a Angott, ex campeón mundial de los livianos

Se enfrentaron anoche en el Madison Square Garden, el ex campeón mundial de los pesos livianos, Sammy Angott y Jimmy Mc Daniels a diez rounds. Con golpes al cuerpo y a los costados, Mc Daniels se apuntó su séptima victoria consecutiva, obteniendo una amplia decisión. Angott ha sido uno de los más rápidos y científicos representantes del boxeo de este siglo.

### FIJADO EL PORCENTAJE DE GANANCIA PARA LA VENTA DEL AZUCAR Y DEL DULCE

LA JUNTA DE DEFENSA ECONOMICA FIJO ESAS UTILIDADES EN CINCO CENTIMOS POR ATADO PARA EL INTERMEDIARIO Y DIEZ CENTIMOS PARA EL PULPERO. En cuanto al azúcar, la ganancia será mínima para el vendedor, pues lo que se pretende es que el precio de este artículo no sufra alzas de ninguna especie

La junta de defensa económica fijó ayer el porcentaje de ganancia que corresponderá a los comerciantes minoristas que vendieran los diez mil atados que esta junta ha dispuesto comprar para vender a precio de costo. Esa ganancia se fijó en cinco centavos por atado al intermediario y diez centavos para el pulpero.

En cuanto al azúcar, la ganancia será igualmente mínima para el vendedor, pues lo que se persigue es que el precio de ese artículo no sufra alzas de ninguna especie.

VIENE de la pág. 2 CUPONES DE

Ayer, por los alrededores del Mercado se ofrecían cupones a 10 céntimos cada uno. Ese hecho indudable, se explica al conocerse lo siguiente: Hay familias que se componen de 10 o más personas, y se les dan 6 cupones, mientras que a otras, tal vez de sólo marido y mujer, se les dan los mismos seis. Este que escribe lo ha podido constatar así: cerca de su casa habita una familia muy

### A PUNTO DE AHOGARSE UN NIÑO EN UNA ALCANTARILLA

En horas de la tarde de ayer estuvo a punto de producirse una tragedia, cuando un niño de corta edad cayó en un caño, arrastrándolo la corriente hacia la alcantarilla

Gracias a la presteza de la señora María del Rosario de Viquez, que lo sacó cuando ya era inminente su caída, se evitó un grave suceso, más

Estuvo a punto de ocurrir ayer en horas de la tarde una espantosa tragedia cuando un niño de tres años de edad, de apellido González y quien vive por el barrio Keith, cayó en el caño cuyas crecidas aguas a consecuencia del fuerte aguacero, lo arrastraron hacia la boca de la alcantarilla. De haber caído allí su muerte

te hubiese sido segura. Pero una señora, la señora María del Rosario de Viquez, que vio su caída, con toda presteza se apresuró a sacarlo ya cuando iba a consumirse en el abismo.

ULTIMA HORA felicita a esta señora por el humanitarismo de su acto.

numerosa; contiguo a ella, una señora quien vive con su comadre, y más allá otra mujer con su marido. A las tres familias se les han dado la misma cantidad de cupones. Salta a la vista que su distribución, en la forma que se le va, da lugar a un pesimo

resultado. Por otra parte, hay casos como estos: en ciertos barrios, en que se han distribuido los cupones, los pulperos se niegan vender el azúcar, alegando que no lo tienen.

Lector de ULTIMA HORA

# PAPEL PERIODICO

## 28 x 42

### A C 18.00 resma de 500 pliegos

EN PARTIDAS DE MAS DE 100 RESMAS A C 17.50 LA RESMA.

EN TAMAÑO PARA MAQUINA DE ESCRIBIR A C 4.50 EL MIL

Y TAMAÑO PAPEL DE OFICIO C 5.50 EL MIL.

VENDE

ORDENES TELEFONO 2134

## Imprenta LA TRIBUNA

**132.000** **colones**

**menos YELOS 7.20**

---

**neto 124.80**

**PODEMOS PRESENTAR EN LUGAR DEL RECIBO LA CANFINERA O EL CANDELERO?**

HE LEIDO EN LOS PERIODICOS CAPITALINOS EL MARAVILLOSO PLAN QUE TIENE AHORA LA JUNTA DE DEFENSA ECONOMICA PARA DISTRIBUIR LOS CUPONES DEL RACIONAMIENTO DEL AZUCAR

Al paso que vamos va a llegar el día en que para comprar frijoles habrá que presentar los recibos de la sastrería. ¿O será que los señores de la Junta están de acuerdo con las Compañías para que todos paguen los recibos o para que todos se abonen a ellas? —dice el señor Manuel Jiménez Arguedas en carta a ULTIMA HORA

San José, 10 de noviembre 1944  
Señor Director de la ULTIMA HORA.

Estimado señor:  
He leído en los periódicos capitalinos el maravilloso plan que tiene ahora la junta de defensa económica para distribuir los cupones del azúcar, y quiero por su medio hacer una pregunta a es-

tos señores: Los que no tenemos luz propia, o del todo nada, no tenemos derecho a tomar el café con azúcar? O es que podemos presentar en lugar del recibo de la luz, una candelita, el candelerito o una canfinera? Porque estos señores sabrá perfectamente que hay muchos hogares que no tienen cerillos de luz. Al paso que vamos se va a llegar el día en

que para comprar frijoles hay que presentar las acciones de la sastrería, o será que los señores de la citada junta están de acuerdo con las compañías para que todos paguen los recibos, y que todos se abonen a ellas? Tienen la palabra los señores de la junta de defensa económica. Atentamente,  
Manuel Jiménez Arguedas

**CONTRA UN BUS CHOCA UN CICLISTA**

Tratando de tomar la derecha, pues venía por la izquierda, pierde el control del vehículo y se va estrepitosamente contra el autobús 1606

San José, 11 de noviembre de 1944  
Me permito informar a usted de las novedades habidas en esta dependencia durante las últimas veinticuatro horas en el orden siguiente:

A las 7 horas en avenida 6ª calle 21 circulaba la bicicleta placa 2312 que guiaba Pascual Vargas por avenida 6ª con rumbo al oeste y al llegar a la calle 21 chocó con el automóvil placa 87 resultando la bicicleta con las manijelas torcidas y el guardabarros arrugado.

A las 9 horas en el sector de Almendares carretera a Hatillo circulaba el autobús placa 1606 conducido por Porfirio Solano y en sentido contrario venía la bicicleta guiada por Carlos Vargas quien circulaba por la izquierda y al tomar su derecha no pudo controlar su vehículo pegando

contra el autobús ocasionándose golpes fuertes siendo trasladado al Hospital San Juan de Dios, donde fué atendido.

Sin otra novedad que informarle me suscribo del señor sub-Secretario muy atento y seguro servidor,

Alfredo Gutiérrez Díaz  
Suodirectr Gra. de Tránsito

**SENSACIONAL ROBO EN ESTA CAPITAL**

Introduciéndose por una ventana, los cacos logran sustraer de la residencia del señor Manuel Emilio Pérez la suma de doscientos treinta colones, un radio y adornos.— El robo fué descubierto en la mañana de ayer, teniéndose ya fundadas sospechas de quiénes son los autores

Información que nos fué suministrada pone en nuestro conocimiento los detalles de un robo sensacional cometido en la madrugada del día de ayer. Según dichos informes, los ca-

cos se introdujeron por una ventana a la casa del señor Manuel Emilio Pérez, abriendo las gavetas de una cómoda de la que se llevaron la suma de doscientos treinta colones y varios objetos

más, así como adornos de repisas y además un radio grande.

Se tienen sospechas de quienes son los autores de este delito.

**GRAN BAILE EN EL**

**MAÑANA DOMINGO**

Con motivo de los Helados los domingos de 2 a 6

**GRAN ORQUESTA**

Cuota . . . . . ₡3

COMISION DE FIESTAS 1944 - 1945 - SAN JOSE

**REMATE DE PATENTES DE LICORES EXTRAORDINARIAS**

MAÑANA DOMINGO 12 de Noviembre en curso a las 9 de la mañana, frente al TEATRO IDEAL (costado Norte de la Plaza González Víquez) la Comisión procederá a rematar en los mejores postores, separadamente, cada una de las cincuenta PATENTES EXTRAORDINARIAS PARA EL EXPENDIO DE LICORES acordadas por la Municipalidad de San José para usarlas en los chinamos adjudicados por la Comisión o en locales particulares situados a menos de cien varas de la Plaza González Víquez. Para explotar esas patentes en otros sitios se requerirá permiso especial de la Comisión. Estas patentes dan derecho al expendio de licores del PAIS Y EXTRANJEROS. Junto con el valor de cada adjudicación los rematarios deberán cubrir también el del Timbre Deportivo correspondiente por la suma de ₡ 5.00.

**REMATE DE PUESTOS PARA DIVERSIONES**

A continuación del remate de las patentes de licores se procederá al de los puestos para la instalación de Diversiones como Caballitos, Toboganes, Ruedas de Chicago, Volantines, Trenes, Aeroplanos, y DOS DANCINGS (o Salones en los que se cobra por el derecho de bailar).

**IMPORTANTE**

Todo DANCING que se instale fuera de la Plaza (en locales particulares) no podrá funcionar sin cubrirle a la Comisión el derecho correspondiente que en ningún caso será menor que el que hayan pagado en promedio, los que se van a rematar el domingo entrante, si se instalan a menos de cien varas de la Plaza González Víquez; de lo contrario, será cerrado por la policía. Los interesados en la explotación de esos dancings deberán solicitar de la Comisión el permiso correspondiente dando toda clase de detalles para fijarles la cuota respectiva.

La Comisión cobrará junto con el valor de cada adjudicación una cuota adicional de CINCO COLONES que será destinada por ella para cubrir el valor de los gastos que demande la reparación de la Plaza una vez terminados los Festejos y además, el Timbre Deportivo correspondiente por valor de CINCO COLONES.

Los remates a que este aviso se refiere quedan sujetos a las demás indicaciones que se estipularán al iniciarse el acto. El pago del valor de cada adjudicación deberá hacerse en dinero efectivo al otorgarse cada derecho. El señor Tesorero expedirá allí mismo los recibos correspondientes.

EN NINGUN CASO SE ADMITIRAN "PUJAS" MENORES DE CINCO COLONES.

LA COMISION

**11 DE NOVIEMBRE DIA DEL ARMISTICIO**

La fecha del armisticio de la primera guerra sorprende a las naciones del mundo de nuevo envueltas en el caos. Esta vez, ya son cinco años de cruenta lucha contra la más refinada técnica de destrucción y la política más sutil de opresión y tiranía. En realidad, en el Once de Noviembre de 1918 no se suspendió la guerra. Continuó, como los asquerosos seres subterráneos, minando espíritus y exaltando cerebros anormales. Asomó la cabeza en Abisinia, estalló de nuevo en España, encontró campo propicio, finalmente, en el palanganero de aquellos políticos que creyeron que la vida de una nación, España, no valía la de un inglés. Error fatal. Con la esperanza a cuestas, la humanidad, sin embargo, recibe hoy nuevos alientos. Moscú dice: Los ejércitos aliados realizarán dentro de poco el desfile de la victoria en Berlín. Y entonces llegará el momento de gritar: ¡Adolfo Hitler, a la reja! Benito Mussolini, a la reja! ¡Hitohito, a la reja! ¡Francisco Franco, a la reja!

# Colones

## Ferretería Soley

### LAS GARANTIAS SOCIALES ENALTECEN A SU AUTOR Y DIGNIFICAN NUESTRA CONDICION DE HUMILDES TRABAJADORES

La reacción que se agita hoy contra el doctor Calderón Guardia, va en realidad dirigida contra esa legislación social y todos los trabajadores estamos moralmente obligados a defenderla aun a costo de nuestra propia sangre

**DIJO AYER EL TRABAJADOR LUIS CASTILLO CASTRO A "ULTIMA HORA", MINUTOS DESPUES DE QUE LE FUERON PAGADOS DOSCIENTOS OCHENTA Y OCHO COLONES POR CONCEPTO DE LAS PRESTACIONES DEL CODIGO DE TRABAJO**

En la tarde de ayer visitó las oficinas de redacción de ULTIMA HORA el obrero costarricense Luis Castillo Castro ex empleado del Ferrocarril Eléctrico al cual nos pidió consignar las siguientes manifestaciones suyas:

En la mañana de hoy, el pagador del ferrocarril eléctrico me hizo entrega en dinero contante y sonante, de la suma de doscientos ochenta y ocho colones, por concepto de preaviso y auxilio de cesantía. Fui colocado en el Ferrocarril por el licenciado

don Teodoro Picado, cuando apenas era candidato a la presidencia de la república, hace más de un año, por cuyo motivo, siento imperecedero y firme agradecimiento por ese servicio.

La suma que se me acaba de entregar, demuestra en forma clara y objetiva que la legislación social vigente y el código de Trabajo, son verdaderas garantías para el pueblo trabajador. Hijas, hijas de la administración brillante del doctor Calderón Guardia, enaltecen a su autor y dignifican nuestra condición de humildes trabajadores que ayer vivíamos sujetos al yun que sin que nadie ni nada nos amparara.

La reacción que se agita hoy contra el doctor Calderón Guardia, va en realidad dirigida contra esas conquistas de orden social y todos los trabajadores estamos moralmente obligados a defender esa legislación aun con el precio de nuestra propia sangre si fuese necesario.

Al recibir esta suma que me auxiliará durante los próximos días de cesantía, elevo mi pensamiento en voto de gratitud para quien con clara visión del porvenir y de las necesidades de los trabajadores, se ha glorificado con la promulgación de estas garantías sociales.

### BAILEN EN EL CLUB SPORT GUADALUPE

### DOMINGO A LAS 2 DE LA TARDE

de los Helados Danzantes que se celebran todos los domingos de 2 a 6 de la tarde en este prestigioso Centro Social.

### ORQUESTA SOLIS - 15 PROFESORES

..... ₡ 3 00 Socios . . . . . ₡ 2.00

### ESTRECHA EL ARCO EN TORNO A METZ

PARIS, 11. UP. — Fuerzas del tercer ejército norteamericano al mando del general Patton están estrechando el arco en torno a Metz cada vez más. Necesitan avanzar 25 kilómetros más para cercar totalmente a esa ciudad fortificada. Tropas y tanques norteamericanos al norte de Metz están atacando desde nuevas posiciones situadas a menos de cinco kilómetros de Alemania.

### DECRETADA LA AUTONOMIA DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL EN GUATEMALA

Ciudad de Guatemala, 11. UP. La junta del gobierno guatemalteco decretó hoy la autonomía de la Universidad Nacional a partir del primero de diciembre.

### De los Estados Unidos la señorita Ofelia Bolandi Carranza

Regreso de su viaje a los Estados Unidos de Norte América, la simpática señorita Ofelia Bolandi Carranza. ULTIMA HORA le presenta su atento saludo de bienvenida.

### La boda de hoy Martinelli - Albarracín

Hoy durante la boda del doctor don Arturo Martinelli con la bella señorita Rosina Albarracín Sosa, actuarán también como padrinos don Antonio Lara y doña Ester de Preciado, quienes por un involuntario error no aparecieron en la anterior lista de padrinos. ULTIMA HORA les desea una felicidad sin límites.

### Cumpleaños de don Gabú Broutin

Hoy celebra la fecha de su cumpleaños el distinguido caballero y prestigioso hombre de negocios don Gabriel Broutin, quien por sus relevantes premias personales goza del aprecio y cariño unánim de todas sus relaciones. ULTIMA HORA se complace en saludarlo con deferente simpatía, deseándole toda la felicidad que se merece.

# Depósito Central de MADERAS

JOSE LUIS HERNANDEZ U.

Teléfono 4128 - Apartado 1154

## TABLILLA - TRASLAPO - TABLONCILLO

En Iras y peine de primera calidad Madera de cuadro

## ROBLE - CAMPANO - IRAS

Consulte nuestros precios antes de comprar y economizará mucho dinero Magnífico lote de segunda para que usted le ponga precio. 400 varas al Oeste de la Clínica Bíblica

## DECOMISO DE CIGARRILLOS DE MARIHUANA EN LA PENITENCIARIA

Esta aprehensión fué realizada por varios guardianes de ese penal, quienes le encontraron varios cigarrillos a un sujeto de apellido Solano

El comandante de ese plantel formuló la denuncia correspondiente ante el alcalde segundo penal de esta ciudad

En la tarde de ayer fué presentada formal denuncia por tráfico de marihuana en perjuicio de la salud pública, contra un sujeto de apellido Solano a quien los guardianes de la penitenciaría decomisaron esa droga antier.

Según parece, Solano llevaba varios cigarrillos que pretendía entregar a cierta persona, en el interior del plantel y al llegar a la guardia de ese presidio, fué registrado por sospechas, encontrándose los cigarrillos de marihuana. El comandante de la penitenciaría denunció la aprehensión al alcalde segundo penal de esta ciudad quien tramita la correspondiente sumaria.

## CUALQUIER AYUDA QUE UD. DE A LA UNIVERSIDAD OBRERA, SERA BIEN RECIBIDA.

## SECRETARIA DE AGRICULTURA E INDUSTRIAS SERVICIO DE DEFENSA PECUARIA

Con el propósito de facilitar a nuestra ganadería la obtención, a precios favorables, de la miel que pueda necesitar, se suplica a los señores ganaderos enviar a este Despacho, el dato exacto de la cantidad de dicho artículo que requerirán durante el año de 1945 a fin de obtener la reserva correspondiente.

San José, Noviembre 9 de 1944.

# PATTON SE INTERNA HACIA LA MAGINOT

**NANKING TAMBIEN BAJO EL FUEGO DE LA SUPER FORTALEZAS**

WASHINGTON, 11. UP. — El Departamento de Guerra informa que superfortalezas atacaron la ciudad china de Nanking dominada por los japoneses, pero no menciona la incursión en las islas de Kyushu y Saishu. El general Arnold, jefe de las fuerzas aéreas estadounidenses afirma que los superbombarderos martillaron los muelles y almacenes de Nanking durante un asalto en pleno día efectuado desde bases secretas en China. No da más detalles.

**55 BARCOS MAS PIERDEN LOS JAPONESES**

WASHINGTON, 11. UP. — El Departamento de la Armada de los Estados Unidos revela que submarinos aliados han hundido cincuenta y cinco buques japoneses más en el Pacífico. Cuarenta y cinco de ellos, incluyendo un crucero ligero, fueron enviados al fondo del mar por sumergibles ingleses.

**335 MIL SOLDADOS MAS PORNEN LOS NIPONES EN LEYTE**

CUARTELES GENERALES en las Filipinas, 11. UP. — Oficiales aliados informan que los japoneses han reemplazado a los frentes y cinco mil soldados perdidos en la isla de Leyte. Tropas norteamericanas están librando encorajadas luchas con esas nuevas fuerzas niponas al noroeste de la base enemiga de Ormoc en la costa occidental de Leyte. Aviones y barcos torpederos estadounidenses por su parte hundieron por lo menos siete destructores y tres buques transportes que formaban parte de un convoy japonés de diecinueve buques en aguas filipinas.

**TROPAS CHINAS TOMARON NOMAUK**

CHUNKIN, 11. UP. — Tropas chinas tomaron importante empuje de caminos de Nomauk

## Gran Turno en la Parroquia de la Soledad

HOY SABADO 11 Y MAÑANA DOMINGO 12

**A BENEFICIO DE LOS TRABAJOS DE REPARACION DEL TEMPLO.**

CENAS, RIFAS, DIVERSIONES, LOTERIA, ETC., ETC.

a doce kilómetros al este de Bhamo en el norte de Birmania. Informas que dos columnas aliadas están avanzando hacia Bhamo, centro importante en el camino de abastecimientos para China.

**NIMITZ PROCLAMO QUE LOS AMERICANOS MARCHARAN EN JAPON ANTES DE TERMINADA LA GUERRA**

PEARL HARBOR, 11. UP. — El almirante norteamericano Chester Nimitz, aprovechando la conmemoración del ciento sesenta y nueve aniversario de la fundación de los marinos estadounidenses advirtió al Japon que las botas de los marinos marcharán en la tierra firme, japonesa antes de terminada la guerra. Revela también por primera vez, que se ha creado otra división de marinos, la sexta, formada de veteranos de privadas incursiones en el Pacífico.

**CONTINUAN ALEGANDOSE LOS ACUERDOS DE DUMBARTON OAKS**

WASHINGTON, 11. UP. — En el texto oficial de la proposición uruguaya para una organización de seguridad mundial que fue sometido el jueves al Departamento de Estado se cree ver un repudio indirecto a la política de Estados Unidos hacia

Argentina. Aunque el Uruguay ha criticado al régimen de Argentina declara abiertamente en su nota que sería una "forma indirecta de intervención" exigir que las naciones "elijan un cierto tipo de gobierno". Ese pasaje es tomado como una referencia a la política de Washington negándose a reconocer al gobierno argentino y a la aplicación de sanciones tanto diplomáticas como comerciales en un esfuerzo para desacreditar al régimen de Ferrel. La proposición uruguaya declara que nueva organización internacional "no debería requerir que sus miembros tuvieran una forma específica de gobierno antes de su respectiva administración". Estados Unidos excluyó consistentemente a Argentina de toda discusión del plan de Dumbarton Oaks y ha señalado que Argentina no será invitada a la conferencia general en que procederá a la discusión final del plan. El documento uruguayo no muestra sin embargo, amistad hacia el régimen argentino y en otro de sus capítulos se refiere aparentemente a los deseos que se dice que atribuiría el gobierno de Buenos Aires de crear un bloque separado de las naciones sudamericanas que estaría dominado por Argentina. El plan uruguayo de clara su oposición a "la formación de bloques especiales que podrían conspirar contra la uni-

dad necesaria y que serían fuente y centro de inevitables y peligrosos desacuerdos y rivalidades". El gobierno de Venezuela también tiene su plan para la organización mundial el cual presentó el jueves ante la reunión de diplomáticos interamericanos que se realizó en el Departamento de Estado. Funcionarios de la embajada de Venezuela declararon hoy que no son desfavorables al plan de Dumbarton Oaks y que no se proponen restaurar la vieja liga. Piden, sin embargo, ciertas mejoras en el proyecto de Dumbarton Oaks, las cuales explican en gran detalle en voluminoso documento. El documento venezolano no ha sido dado a la publicidad pero el plan uruguayo fue puesto a disposición de la UNITED PRESS por el embajador Juan Carlos Blanco que declaró "la intención de mi gobierno no es destruir el plan de Dumbarton Oaks sino apoyarlo". La publicación anterior de extractos del documento había dado la impresión de la oposición formulada por las cuatro naciones más potentes. Esa impresión nació del hecho de que el plan uruguayo pedía la retención de la vieja

**VIENE de la pág. 1. COMENZO LA DERROTA ALEMANA EN PRUSIA ORIENTAL**

trial de Miskolc al noreste de Budapest. Otras tropas rusas han cortado la línea ferroviaria que corre entre Budapest y Miskolc dividiendo las guarniciones alemanas en la capital húngara y en el NE. de Hungría. **80 SUPERFORTALEZAS ROMBARDEAN KYUSHU Y SAISHU**

SAN FRANCISCO, 11. UP. — La radio Tokio dice que unas ochenta superfortalezas norteamericanas bombardearon las islas japonesas de Kyushu y Saishu. Los japoneses insisten en que la incursión causó solo averías ligeras y que los gigantes cos aviones fueron ahuyentados por cazas japoneses. No dicen si algunas de las superfortalezas fueron derribadas.

liga de naciones y se oponía a cualquier retrogradación de aquel sistema. El embajador Hector Blanco señaló sin embargo que ese punto de vista no había sido expuesto como una posición inalterable de su gobierno ya que el documento declara "si tal opinión no ganase favor del gobierno del Uruguay la aceptación de la organización de una nueva liga de naciones". En varios respectos el plan uruguayo pide cambios en el documento de Dumbarton Oaks a favor de las pequeñas naciones e incite primero en derechos idénticos para los miembros del consejo de seguridad en distinción de los derechos especiales de los miembros permanentes o sea Estados Unidos, Gran Bretaña, China, Francia y segundo "en que las pequeñas potencias tengan derecho a intervenir en los debates al consejo de seguridad; tercero en que la corte internacional tenga el deber de escuchar todas las disputas tanto legales como políticas antes que se aplique la fuerza contra una nación; cuarto, que la nueva organización quede obligada a mantener el plan y que sea por medio del uso de fuerzas armadas la integridad de las fronteras de países amenazados o atacados.

**CHURCHILL Y EDEN LLEGARON HOY A PARIS**

PARIS, 11. UP. — El primer ministro Churchill y el secretario de relaciones exteriores Eden llegaron hoy a París.

**TROPAS DEL TERCER EJERCITO AMERICANO VIRARON HOY HACIA LA FRONTERA ALEMANA**

PARIS, 11. UP. — Tropas del tercer ejército norteamericano que estaban situadas en el frente al sur de Metz giraron hoy hacia la frontera alemana al noreste. Ultimos informes dicen que dos columnas estadounidenses se han abierto paso hasta un punto a menos de cuarenta kilómetros de Saarbrücken, baluarte alemán en la frontera.

## Secretaría de Agricultura e Industrias

A los agricultores interesados en hacer ensayos en cultivos de CINCHONA (quinina), se permite manifestarles que tenemos provenientes de la finca "Los Ensayos" en Buena Vista de San Carlos propiedad de la Experimental Plantation, almácigos de arbolitos seleccionados de Cinchona que pone a la disposición de los agricultores. Se advierte que para el mejor resultado del cultivo, éstos deben sembrarse en terrenos de una altura no menor de 3.000 pies y no mayor de 6.000. Preferible en zonas de lluvia pareja durante el año y tierras vírgenes, montañosas o bien, terrenos cubiertos por charral o montañuelas que hayan estado abandonadas por un largo tiempo. La Secretaría hará el envío de los arbolitos a los interesados que los soliciten a "Sección Experimental, Secretaría de Agricultura, San José".



El mariscal de Campo Sir Bernard Montgomery es recibido calurosamente y ovacionado por los habitantes de una aldea en Holanda.

# ATLETAS PARA ENFRENTARSE MAÑANA LIBERTAD Y ORION

## ORGANIZADO EL CAMPEONATO INTER-COMERCIAL

Participarán en estas próximas competencias los ocho siguientes equipos: Mercurio F. C., Lluvia de Oro F. C., Marsella F. C., Bodega Madrugal F. C., Buenos Aires F. C., Cuba F. C. y Cuba Jr.

Se bajamos esta mañana la siguiente comunicación, que gustosamente llevamos a conocimiento de nuestros lectores. Así esta carta:

San José, 11 Nov. 1944.

Cronista Deportivo de ULTIMA HORA.

Querido señor:

Es un gusto de poner en su conocimiento y por su digno medio al público en general, que nos reunimos los representantes de ocho equipos de fútbol, acordamos organizar unas competencias futbolísticas que se denominará Campeonato Inter-comercial.

En este campeonato participarán equipos representativos del comercio nacional y son los siguientes: Mercurio F. C., Lluvia de Oro F. C., Marsella F. C., Bodega Madrugal F. C., Buenos Aires F. C., Cuba F. C., Cuba Jr.

Esperando ser complacido en mi petición, me suscribo de usted atento y seguro servidor.

ALVARO CEDENO M.

En el preliminar contenderán Herediano y Cartaginés, por lo que se espera que la asistencia de fanáticos de las provincias respectivas, sea nutrida.

Dos magníficos encuentros futbolísticos se celebrarán mañana en el estadio nacional, correspondiéndoles batirse a primera hora, a los poderosos rivales Cartaginés y Herediano.

En el estelar, los cocos capitalinos, Orion y Libertad, cuyas respectivas primeras escuadras han entrenado cuidadosamente con el objeto de ofrecer a la afición un espectáculo emotivo y espectacular.

El encuentro preliminar llevará a las gradas del estadio una nutrida concurrencia de simpatizadores de sus respectivas provincias, por lo que se estima que ese máximo tiempo del deporte tendrá para estos encuentros una máxima concurrencia de espectadores.

## LLEGO HOY HUGO ZUÑIGA

El gran portero gimnástico vino contratado por su club para actuar en las próximas competencias internacionales contra los chapines.

Posiblemente Zuñiga se quedará en el país actuando con la Sociedad Gimnástica Española en el campeonato del año próximo.

En las primeras horas de la mañana de hoy, por la vía aérea, llegó a esta capital procedente de Panamá el gran portero olímpico Hugo Zuñiga, quien con tanta valentía y acierto defendiera durante varios años, los colores del prestigioso club de la Gimnástica Española.

Hugo viene contratado por este Club para que participe en los encuentros de la serie internacional que se celebrará contra los chapines.

Es posible también que se quede en el país actuando en el campeonato próximo con este mismo club.

## La comida de esta noche en el Club Unión

Hoy en la noche en el Club Unión, los amigos del joven ingeniero don Federico Guillermo Jiménez Montealegre le ofrecerán una comida con motivo de

sus próximas nupcias, el doctor don Rodrigo Jiménez Rosabal, don Roberto Coronado, licenciado don Nelson Chacón Pacheco y el ingeniero don Luis Paulino Jiménez Montealegre.

## VENEZUELA GANO POR FORFAIT CONTRA MEXICO

El score se encontraba en ocho a cuatro carreras a favor de Venezuela cuando los aztecas abandonaron el campo en la primera parte del séptimo inning.

Se verificó ayer el sensacional encuentro entre las dos novenas de mayor poderío han demostrado, en el campeonato mundial de béisbol amateur que se está llevando a cabo en Caracas, Venezuela.

En el momento de ocurrir la salida de los mexicanos, el score señalaba cuatro carreras para ellos por ocho de los venezolanos.

## 94 TRABAJADORES PROTESTAN POR LA NUEVA FORMA DE RACIONAMIENTO

Cómo hará un trabajador que no tenga luz eléctrica en su casa? Tendrá que hacerse abonado de la compañía por fuerza, para poder adquirir la enorme cantidad de una libra de azúcar?

El señor Eduardo Méndez, cédula 14894, habla en nombre de los 94 trabajadores de la Policlínica del Seguro Social.

San José, 10 de noviembre 1944. Señor Director de ULTIMA HORA.

Con la gentileza que siempre le ha caracterizado por este medio deseamos de su fineza la amabilidad de dar publicación a las ideas de protesta que nosotros, 94 trabajadores del Policlínico del Seguro Social dirigimos a la Junta de defensa económica. Queremos protestar por la forma como se piensa hacer el racionamiento del azúcar para las cuatro próximas semanas ya que según disposición de la junta la entrega de los cupones se hará mediante la presentación del recibo de la luz, y preguntamos: ¿Qué tienen que ver las compañías eléctricas con el azúcar?

Un trabajador que no tenga luz eléctrica en su casa, ¿cómo hará? Tendrá que hacerse abonado de la compañía por fuerza, para así poder presentar su recibo y obtener la enorme cantidad de una libra de azúcar?

Es una propaganda la que se va a hacer la junta de defensa económica a las compañías eléctricas para que éstas tengan así mayores entradas?

Y la mayoría de nosotros los trabajadores que alquilamos casa y donde el propietario es el que paga la luz y nos la recarga en el

alquiler, ¿quién presenta los recibos de constancia?

Si es así, un propietario de casas de alquiler, como hay muchos en San José, que tienen 20 y más casas y que las alquilan con luz, es a éste el que se le da el azúcar y el inquilino que se agianta?

Pensamos para terminar que ya que los señores de la junta de defensa económica están ganando un sueldo, que piensen la manera efectiva y precisa de cómo se puede distribuir el azúcar ya que no es con medidas torpes como la que se piensa implantar. Que se arregle la angustiosa situación porque atraviesa principalmente el sector pobre del pueblo, o en su defecto que pidan la opinión de diferentes personas ya que tal vez entre nosotros los trabajadores haya alguno que les pueda indicar a estos señores cómo se pueda hacer un racionamiento efectivo y cada persona pueda tener por lo menos el azúcar para sus menesteres más precisos, ya que la paciencia del pueblo se está agotando y estas medidas no hacen más que exaltar y aun más los ánimos y la resignación por no decir el hambre que padecemos.

Por noventa y cuatro trabajadores,

EDUARDO MENDEZ

## NINGUN BOY SCOUT ES AUTOR DEL ROBO DE CUPONES DE RACIONAMIENTO DE AZUCAR

DON FAUSTO SOLIS, JEFE DEL DEPARTAMENTO DE INVESTIGACION, SE MUESTRA MUY SATISFECHO POR LA EFICIENTE LABOR DE LOS BOY SCOUTS

El señor don Fausto Solís, jefe del departamento de investigación y control de precios, quien es el coordinador de las actividades entre esa oficina y el cuerpo nacional de boy scouts, se muestra muy satisfecho de la eficiente

labor que despliegan los Boy Scouts en relación con la distribución de los cupones de racionamiento del azúcar y nos ha manifestado que ninguno de ellos es el autor a que alude la gaceta publicada en un periódico

de la tarde; antes por el contrario los boy scouts se han portado correctamente y a la altura de su deber tan es así que la junta les encomendará una misión más delicada. Las presentes informaciones nos las remitió uno de los altos jefes del consejo nacional.

## EL DEPARTAMENTO DE SANIDAD DE SAN JOSE,

### AVISA AL PUBLICO EN GENERAL:

QUE LA CARNE QUE ESTA EN VENTA EN LAS CARNICERIAS NO PRESENTA PELIGRO DE CONTAMINACION, PORQUE HA SIDO DEBIDAMENTE CONTROLADA POR SUS VETERINARIOS Y PROCEDE DE RESES DESTAZADAS ANTES DE HABERSE PRESENTADO LOS CASOS DE ANTRAX O CARBON.

POR LO TANTO ESTA CARNE PUEDE CONSUMIRSE CON CONFIANZA, PERO SE ACONSEJA COCINARLA SUFICIENTEMENTE COMO MEDIDA DE SIMPLE PRECAUCION.

EN LO FUTURO HABRA UN CONTROL ESTRICTO, LLEVADO A CABO POR TECNICOS EN LA MATERIA, EN TODAS LAS RESES QUE SE DESTACEN EN EL MATADERO MUNICIPAL, A FIN DE OFRECER UNA GARANTIA ABSOLUTA AL PUBLICO CONSUMIDOR.

SAN JOSE, 10 DE NOVIEMBRE DE 1944.

## LA UNIVERSIDAD OBRERA ES UNA NECESIDAD DE COSTA RICA.- AYUDELA ECONOMICAMENTE.

# ESTADIO NACIONAL

MAÑANA DOMINGO 12 DE NOVIEMBRE, A LAS 10 HORAS  
Un partido superior a un internacional

## ORION — LIBERTAD

(Dispuesto a mantenerse invicto)

(La furia liberta tras la victoria)

A LAS 8.30 — POR EL SUBCAMPEONATO:

## CARTAGO — HEREDIA

(Vencedor de Universidad)

(Con grandes deseos de triunfar)

PRECIOS ACOSTUMBRADOS

# Brutalmente flagelada una mujer

Grave suceso tuvo lugar ayer en esta capital, cuando un marido en el colmo del furor amarra a su consorte desnudándola y dándole de azotes hasta hacerle brotar la sangre

Los gritos de la víctima atrajeron a los vecinos quienes intervinieron evitando así que el hombre matara a su mujer

Grave suceso tuvo lugar ayer en horas de la tarde, por el barrio de La Constructora, cuando unos gritos estridentes y espantoso conmovieron al vecindario, hasta hacer que algunos vecinos indagaran lo que sucedía. Y era esto: un señor de apellido Fernández tenía a su mujer amarrada contra un horcón de la cocina, desnuda y dándole con una terrible varilla la más tremenda de las palizas, de tal modo que le hizo brotar sangre.

La intervención de los vecinos, se puede decir, evitó que la pobre mujer muriera a consecuencia de la apaleada.

La señora, una vez a salvo, se ha leudido a presentar la demanda de divorcio, pues le sería imposible continuar viviendo con un hombre semejante.

### ROMERO Apoya . . .

VIENE de la pág. 1, binete en destierro. Romero dijo: El gobierno del presidente Aguirre es completamente fascista y está expulsando y fusilando y echando en prisión a los líderes liberales. El Partido Unión Democrática de Romero tiene el apoyo de noventa por ciento de la población civil pero está solo frente a Aguirre al que apoyan los militares y restos de los partidarios del expresidente Martínez. Constitucionalmente Tomás Molina debe ser el presidente. Molina no será candidato a las elecciones de enero en caso de que Aguirre sea derrocado, pero probablemente ganaría si se efectuaran elecciones libres. Romero dijo: está creyendo la resistencia contra Aguirre que es aplastada por camiones llenos de soldados que patrullan las calles.

### REVOLUCIONAN LAS

VIENE de la pág. 1, otros tipos de impulsión pasa a ser un estorbo cuando se emplean cohetes de este tipo. El nuevo V-2 que vuela a unos 110 kilómetros de la superficie de la tierra alcanza una velocidad de casi MIL QUINIENTOS KILOMETROS POR HORA usando como combustible oxígeno líquido y alcohol. Según Low la V2 consume una tonelada de combustible por minuto. El cohete alcanza tan terrible velocidad gracias a que su mecanismo impulsante opera por el sistema común en que los gases de alta carga presionan contra la atmósfera. Ese mismo proceso impulsante le permite llegar a tan enorme altura donde está libre de interceptación ya sea por parte de baterías antiaéreas o aviones. Low explicó que el peso de los gases descargados una vez que el combustible del cohete ha sido encendido por medio de electricidad permite que el aparato obre dentro de la tercera ley de movimiento de Newton en que cada acción tiene una reacción igual y opuesta. La energía expandida por los gases im-

pulsantes detrás de los cohetes es igualada por la reacción que impulsa al aparato hacia delante. Después de dar estas explicaciones respecto a la velocidad, altura y funcionamiento del V2 alemán, el profesor Low dijo: "No creo que la guerra dure lo suficiente para que los cohetes alcancen un desarrollo considerable. Creo, sin embargo, que podrán ser muy desagradables para nuestros hombres en el continente." Low explicó que en su opinión el desarrollo futuro de los cohetes permitiría que fuesen lanzados desde el aire y predijo que los refinamientos en construcción de cohetes alterarían por completo los tácticas de las guerras del futuro.

En un futuro cercano — declaró Low — los ejércitos separados por quinientos a ochocientos kilómetros quedarán al alcance de las nuevas armas y eso alterará toda estrategia en la guerra. En opinión del profesor la guerra con uso de cohetes pasaría a perder todo aspecto de humanidad siendo aun difícil de imaginar todo el horror que tendrán las luchas futuras. Low habló de la posibilidad de que se combatan guerras a una distancia de mil quinientos kilómetros a ambos lados, lanzándose cohetes cuyo curso podría ser dirigido por medio de aparatos eléctricos que aún no han sido inventados.

Mañana domingo, PALACE. VARIEDADES. MODERNO. IDEAL! Robert Donat y Valerie Hobson, en TARTU. ¿Quién es? ¿Qué es? Una película que batirá todos los récords de la emoción y de la atracción.

Mañana domingo, Variedades. Moderno! El exitazo del siglo! AY JALISCO, NO TE RAJES!

HoY, Sábado, 11 de noviembre

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 ..... € 1.05  
¿Era mujer o pantera? Simone Simon, en el terrible espectáculo fascinante: LA MARCA de la PANTERA

### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 ..... € 0.80  
Pedro López Lagar, en: SU VERDADERA VICTORIA

### MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 ..... € 0.60  
Tercera época de la serie! EL IMPERIO MALDITO  
3 Estreno de vaqueros: LOS ASALTANTES DEL VALLE

### IDEAL

A las 7 y 8.45 ..... € 0.40  
EL CICLON DE ARIZONA  
Por Johnny Mac Brown

### LIBANO

A las 3, 7 y 8.45 ..... € 0.50  
EL IMPERIO MALDITO  
Primera Epoca, y LUCHA SIN CUARTEL

### KEITH

A las 8.45 y 8.45 ..... € 0.50  
Simultánea con el Moderno! EL IMPERIO MALDITO  
Tercera Epoca, y ASALTANTES DEL VALLE

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

### RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 .... € 1.20  
Arreglador, estreno cómico Laurel y Hardy, el Gordo y el Flaco, en MAESTROS DE BAILE

### CAPITOLIO

A las 3, 7 y 9 ..... € 0.60  
Charles Boyer, en: LA PUERTA DE ORO

### ADELA

A las 3, 7 y 9 ..... € 0.80  
Errol Flynn, en: REBELION

### AMERICA

A las 3, 7 y 9 ..... € 0.60  
Enrique Herrera, en: HUAPANGO

### CASTRO

A las 7.30 ..... € 0.55  
Charles Boyer, en: TUJA HASTA LA MUERTE

## TEATRO LATINO

HOY SABADO — 7 y 9 p. m. — ENTRADA € 0.80

El Gran Ilusionista y Mago

DR. BECKLES,

presentará al público un colosal espectáculo con:

### EL HOMBRE INVISIBLE

Algo extraordinario!!

### FANTASIA CHINESCA

Preciosas escenas chinas:

### TRANSFORMACION A LA VISTA

Número sorprendente:

### ACTOS ORIENTALES

preciosos cuadros impresionantes y un formidable

### ACTO DE PRESTIDIGITACION

con pruebas nuevas y atractivas.

DOMINGO: MATINEE Y NOCHE.

### KYUSHU Y SISHU BAJA LA ACCION DE 80 SUPERFORTALEZAS

Tokio informa que 80 superfortalezas bombardearon las islas japonesas de Kyushu y Sishu, pero el dato no ha sido confirmado por los Estados Unidos

### Gravedad de doña Adilia de Odio

Es de suma gravedad, el estado de salud de la respetable matrona doña Adilia de Odio. ULTIMA HORA desea su pronto bienestar